

Lunes 26 de septiembre de 2016

El Financiero Crece dependencia de energéticos generados en el extranjero Sergio Meana En agosto de 2016 el volumen importado de gasolinas llegó a 521 mil barriles diarios (mbd), un aumento de 21 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, cuando fueron 430 mbd traídos, de acuerdo con los indicadores petroleros publicados por Pemex. Esto representó 63 por ciento de las gasolinas vendidas por la petrolera en el país (821 mbd), por lo que ahora seis de cada 10 litros consumidos por los mexicanos provienen del extranjero. En contraparte, la producción nacional de combustibles para automotores cayó prácticamente en la misma proporción en la que aumentaron las importaciones, 22 por ciento, al pasar de 387.5 mbd en agosto del año anterior a 299.3 mil barriles diarios, lo que se coloca como una de las producciones más bajas de gasolina al menos desde 1990 que se tiene registro en el Sistema de Información Energética (SIE). Las importaciones de gas natural que ahora es cada vez más necesario para los procesos de electricidad, así como para la mayoría de las actividades industriales, aumentaron 45 por ciento a tasa anual para llegar a 2 mil 206 millones de pies cúbicos diarios. Por su parte el crudo exportado fue 1.26 millones de barriles diarios en agosto, similar cifra del mismo mes del 2015. P.C. PEMEX, importaciones, gasolina, producción Reprueban Sofomes en crédito de nómina

JEANETTE LEYVA Las 40 sociedades financieras de objeto múltiple (Sofomes) no reguladas evaluadas en el producto de crédito de nómina por la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) fueron reprobadas, al registrar una calificación promedio de 0.9 sobre un máximo de 10 puntos. De acuerdo con la evaluación hecha por la Condusef en materia de transparencia del producto que ofrecen, las empresas que tienen la mayor participación en la cartera que son Prestaciones Finmart, Publiseg y Dimex Capital con 21, 17.2 y 14.9 por ciento, respectivamente tuvieron calificaciones de 1.8, 0.8 y 3.4 puntos cada una. La evaluación hecha incluyó el nivel de cumplimiento en materia de la transparencia que deben tener los documentos con los que se formaliza la contratación del crédito y su propia operación, como son el contrato de adhesión y su carátula, el estado de cuenta, los comprobantes de operación, así como la publicidad asociada al producto y la congruencia que tenga en las páginas de Internet de las entidades financieras. P.C. sistema financiero, Sofomes, créditos Lecciones económicas de la década de 1970 **PAUL KRUGMAN** Cuando no estoy intentando hacer algo respecto al horror político que se está revelando en Estados Unidos, reviso capítulos de libros y me preparo para dar varios discursos en Europa, incluyendo uno que presenté recientemente en Ginebra sobre las lecciones macroeconómicas extraídas de la experiencia reciente (véalo aquí: bit.ly/2aMrDtR). Y me he encontrado volviendo a un tema que he tocado varias veces con los años: me parece que, con demasiada frecuencia, tanto los economistas como los hacedores de política económica podrían haber respondido mejor a la crisis financiera, si hubieran usado un juego de herramientas teórico clásico basado en, digamos, lo que creían keynesianos inteligentes circa 1970. Últimamente he estado poniendo una cara a mi hipótesis: me gusta imaginar cómo hubiéramos respondido de haber seguido el consejo de un personaje que concibo como un "James Tobin imaginario". Me he encontrado relejendo algunos de los escritos de ese entonces del finado economista, y han sido una revelación. Permítanme enfocarme, en particular, en el discurso presidencial del Sr. Tobin de 1972 ante la Asociación Estadounidense de Economía, intitulado "Inflation and Unemployment". Recuerdo cómo fue visto ese discurso entre mis compañeros de posgrado: como la última resistencia; una acción desesperada de retaguardia en el debate con Milton Friedman sobre la hipótesis de la tasa natural. Y todo mundo sabía que el Sr. Friedman ganó ese debate, reivindicado por la estanflación. Excepto que, si leemos ahora al Sr. Tobin, es él quien parece reivindicado. El Sr. Tobin sostiene que la Curva de Phillips de largo plazo probablemente no sea vertical con poca inflación, debido tal vez a la rigidez descendente del salario nominal combinada con la producción, de tal forma que algunos mercados laborales están en ese límite inferior mientras que otros no. Ciertamente, el regreso del desempleo masivo luego de 2008 no produjo mucho en la forma de caídas salariales, excepto, finalmente, luego de años de desempleo nivel Depresión en Grecia. Cuando hablo de temas que la generación anterior comprendió mucho mejor que muchos macroeconomistas modernos, normalmente me enfoco en el lado de la demanda. Pero en el lado de la oferta agregada, los de antes también eran buenos. P.C. Paul Krugman

Generan mexicanos en EU más que países **JEANETTE LEYVA** El ingreso total de la población de origen mexicano (nativos de origen mexicano e inmigrantes) sumó 563 mil millones de dólares en 2015, cifra que supera el PIB de diversos países de Latinoamérica incluyendo a Chile, Colombia y Perú, de Asia, como Hong Kong, Pakistán, Singapur y Malasia y de Europa, como Bélgica, Dinamarca, Noruega, Polonia, Austria y Suecia. En tanto, el ingreso de los inmigrantes mexicanos (ingreso per cápita multiplicado por el número de inmigrantes) en EU fue de 238 mil 769 millones de dólares en 2015, equivalente a 21 puntos porcentuales del PIB de México, señala el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla). "El ingreso medio total de la población inmigrante de origen mexicano en EU inició un periodo de recuperación en 2011 en respuesta a mayores niveles de empleo", indica un informe del Cemla. Jesús Cervantes, gerente de Estadísticas Económicas y Foro de Remesas de América Latina y el Caribe del Cemla, dijo que "al comparar para 2015 el ingreso total de la población de origen mexicano en Estados Unidos con los PIB de las principales economías del mundo, todo medido en dólares corrientes, resulta que dicho ingreso sería la economía 21 en el mundo". En los últimos años el flujo migratorio mexicano a Estados Unidos se frenó y en 2015 los inmigrantes mexicanos en ese país fueron 11.64 millones de personas, menos que en 2014, cuando sumaron 11.71 millones. P.C. Cemla, migración, ingresos Competitividad en costos detona 'boom' de parques industriales en México

REDACCIÓN De 2010 a 2015 el número de m² construidos se incrementó un 11 por ciento contra un 4 por ciento del trienio 2008-2010. Mayor competitividad en costos de mano de obra y transporte frente a China, así como las expectativas de negocio generadas con el Acuerdo Estratégico Trans-Pacífico de Asociación Económica (TPP), han detonado un 'boom' de parques industriales a lo largo de la República Mexicana en los últimos años. Datos de JLL Industrial, empresa de corretaje, indican que de 2010 a 2015 el número de metros cuadrados construidos para uso industrial creció 11 por ciento en promedio anual, una aceleración respecto al 4 por ciento del trienio 2008-2010. Este

cambio obedeció principalmente a la edificación de nuevas plantas automotrices y a los parques industriales de proveedores que se instalaron cerca de éstas. "En el norte y en el centro, todas las armadoras (automotrices) se han venido ubicando, como el caso de KIA en Monterrey; Toyota en Tijuana, así como BMW, General Motors y Ford, en San Luis Potosí. Con esto se ha dado también la llegada de distribuidores y fabricantes de autopartes", comentó Javier de la Macorra, director general de Industrial Parks, empresa dedicada a la ayuda y promoción de parques industriales en México. P.C. parques industriales, sector industrial Reforma Prevé SHCP mayor volatilidad por EU

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (26 septiembre 2016).- La volatilidad del peso frente al dólar continuará en los próximos días, derivada de eventos internacionales como el debate presidencial en Estados Unidos que ocurrirá esta noche, aseguró el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade. Entrevistado al término de su participación en un foro de economía, mencionó que el tipo de cambio continuará moviéndose fuerte, ante las diversas señales que llegan desde el exterior. "Ciertamente un elemento es la elección de Estados Unidos y habrán de ser días donde tengamos mucha información, acompañada de volatilidad", subrayó. Pese a la relevancia del debate electoral en Estados Unidos, el funcionario insistió en que no es bueno perderse en el corto plazo ni en el 'minuto a minuto' de ese y otros eventos que ocurrirán en los próximos 44 días hasta la elección presidencial, pues el enfoque debe ser mandar señales de estabilidad en el mediano plazo. P.C. SHCP, tipo de cambio, economía mundial Avanza economía en julio a menor ritmo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 septiembre 2016).- Durante julio, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 0.31 por ciento mensual, una variación inferior a la de 0.58 por ciento reportada en junio, y su menor alza en tres meses, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Aunque la economía mexicana, medida por el IGAE, acumuló tras periodos consecutivos con incrementos, el registro de julio fue el menos favorable desde abril pasado, cuando presentó una variación en contra de 1.08 por ciento. La reducción en la tasa de crecimiento mensual de julio tiene que ver con el decrecimiento en uno de los tres grandes grupos de actividad económica en que presenta el Inegi al IGAE. P.C. INEGI, IGAE, actividad económica Refleja cautela mercado de vivienda

Por Azucena Vásquez Cd. de México México (26 septiembre 2016).- En el País, durante los primeros siete meses del año, los desarrolladores de vivienda iniciaron la construcción de 134 mil 300 casas. Este número representa una reducción de 17.8 por ciento, lo que refleja cautela en el mercado, dicen analistas. De enero a julio del año pasado, en el sector se arrancó la construcción de 163 mil 300 casas, 29 mil más que en el periodo referido de este 2016, de acuerdo con datos del Registro Único de Vivienda (RUV). La baja obedece en buena medida a la forma de entregar los subsidios. Ahora se hacen partidas mensuales y antes a finales de año se entregaba el monto más alto, lo que llevó a las empresas a moderar el inventario para no registrar en los últimos meses más viviendas de las que pudieran vender, explicó Roberto Navarro, analista del sector vivienda de Signum Research. P.C. sector vivienda, industria de la construcción Sube TV de paga por falta de competencia

Por Alejandro González Cd. de México México (26 septiembre 2016).- La falta de competencia efectiva en el mercado de televisión de paga en México evita que amortigüe los precios y éstos se incrementen para los suscriptores de este servicio por el alza del dólar, advirtieron analistas. De acuerdo con cifras del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Grupo Televisa concentra 60.2 por ciento del mercado en general de televisión de paga, mientras que su más cercano competidor es Dish con 16.8 por ciento, seguido por Megacable, con 15.6, y el resto de empresas tiene 7.4 por ciento. Jorge Fernando Negrete, presidente de la Asociación Mexicana del Derecho a la Información (AMEDI), aseguró que el servicio de TV de paga es el único en el sector de telecomunicaciones que se ha visto afectado en sus tarifas por el incremento del precio del dólar. P.C. IFT, telecomunicaciones, televisión de paga Sugiere OMT impulsar destinos accesibles

Por Dayna Meré Cd. de México México (26 septiembre 2016).- La accesibilidad para turistas con discapacidad debe estar en el centro de las políticas de turismo y de la estrategia empresarial, aseguró Taleb Rifai, secretario general de la Organización Mundial de Turismo (OMT). De acuerdo con un documento liberado previo al Día Mundial del Turismo, el próximo 27 de septiembre, el secretario general de la OMT calcula que alrededor de 15 por ciento de la población mundial vive con algún tipo de discapacidad. Esto es aproximadamente mil millones de personas en todo el mundo que quizá no puedan gozar del privilegio de conocer otras culturas, disfrutar al máximo de la naturaleza o vivir la emoción de emprender un viaje para explorar nuevos paisajes o lugares. "Exhortamos por ello a todos los países y destinos, así como a todos los agentes del sector, a fomentar la accesibilidad universal en el entorno físico, en los sistemas de transporte, en los espacios y servicios públicos y en los canales de información y comunicación. P.C. OMT, turismo El Economista

Se estabilizará y reducirá la deuda pública: Meade ELIZABETH ALBARRÁN Y JORGE La volatilidad e incertidumbre que se vive a nivel mundial y su implicación en México, hizo que el Paquete Económico del 2017 se enfocara principalmente en estabilizar y reducir la deuda en la que ha incurrido el gobierno federal desde que inició el sexenio, aseguró José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Un incremento en la deuda mayor al planteado, puede llevar a la pérdida de la confianza, lo que tendría consecuencias abruptas y sustanciales en el costo de la deuda y reduciría aún más el gasto", advirtió durante su comparecencia en la Cámara de Diputados. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda Uruguay impulsa un TLC con China AFP Uruguay buscará firmar un tratado de libre comercio con China, uno de sus principales destinos de exportación, anunció este lunes el presidente Tabaré Vázquez. "Estamos preparando un documento para que sea firmado por ambos presidentes (de China y Uruguay) para iniciar todos los estudios que desemboquen en un tratado de libre comercio con China", dijo el mandatario a la prensa al finalizar una reunión de gabinete en el departamento de Rocha, al este del país. P.C. acuerdos comerciales, economía mundial Conavi reporta avance de 72% en entrega de subsidios FERNANDO GUTIÉRREZ De enero a agosto de este 2016, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) ha ejercido 6,318 millones de pesos en el programa de subsidio a la vivienda, lo que significó 104,900 acciones y un avance de 72.4% en el ejercicio del presupuesto que se programó a este esquema para este año. Según el último reporte mensual del sector de la vivienda emitido por la Conavi, este año el

monto promedio del subsidio se ha elevado de los 52,000 a los 59,000 pesos, lo que de acuerdo con el organismo ha permitido a las familias adquirir viviendas de mayor valor, ya sea con mejores atributos o con una mejor ubicación. P.C. Conavi, sector vivienda La Jornada Echan de campos de la ‘ronda uno’ a sindicalizados Patricia Muñoz Ríos | lunes, 26 sep 2016 07:29 Ciudad de México. La dirección corporativa de administración y servicios de Petróleos Mexicanos (Pemex) solicitó en un oficio al dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (SNTPRM), Carlos Romero Deschamps, desalojar a miles de trabajadores que laboraban en 19 áreas de extracción de hidrocarburos que fueron licitadas en la ronda uno, a fin de entregar dichos campos a las trasnacionales y empresas privadas limpias de trabajadores, sin un solo sindicalizado petrolero. ‘‘El personal sindicalizado que labora en las instalaciones involucradas prestará sus servicios en dichas áreas hasta las 23 horas con 59 minutos del día 7 de agosto del 2016, tomándose el tiempo necesario para una entrega segura’’; señala el oficio 00828, que firmó el subdirector de relaciones laborales y servicios al personal de la dirección de Pemex ya referida, Marco A. Murillo Soberanis. P.C. PEMEX, SNTPRM, sindicatos, trabajadores, empresas trasnacionales Mercado de telecomunicaciones creció 29% entre 2010 y 2014: Ifetel Miriam Posada | lunes, 26 sep 2016 11:15 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) aseguró que entre 2010 y 2014, en los tres niveles con menor ingreso en México la adopción de servicios de telecomunicaciones móviles creció casi 29 por ciento; mientras que el gasto como proporción de los ingresos bajó al menos 27 por ciento durante el mismo periodo Al dar a conocer su primer Anuario Estadístico, el regulador destacó que el documento complementa la serie de indicadores publicados en sus Informes Trimestrales Estadísticos e incluye, por primera vez, dos dimensiones de información que consisten en la desagregación geográfica con datos detallados para cada entidad federativa, así como información por tipo de suscripciones, lo que permite contar con información diferenciada de los datos de los hogares y las unidades económicas. De los resultados observados en el Anuario Estadístico 2015 del Ifetel, se destaca que entre 2010 y 2014 la adopción de los servicios fijos de telecomunicaciones aumentó al menos 10 por ciento en los niveles poblacionales de menor ingreso (deciles I, II, III), "por lo que más personas de este segmento socioeconómico tienen acceso a servicios como la telefonía fija, internet y la televisión restringida". P.C. Ifetel, telecomunicaciones Se dispara el dólar a \$20.21 previo al debate de EU Notimex | lunes, 26 sep 2016 10:13 Ciudad de México. El dólar libre avanza un centavo frente al cierre del viernes y esta mañana se vende hasta en 20.21 pesos en bancos de la Ciudad de México, en tanto que el menor precio a la compra es de 19.02 pesos. El euro avanza 0.28 centavos comparado con el término de la sesión previa, al ofrecerse en un máximo de 22.62 pesos, en tanto que la libra esterlina y el yen se venden en una mayor cotización de 26.04 y 0.231 pesos, en cada caso. Banco Base señala que el peso podría apreciarse de forma temporal, como consecuencia de una recuperación de los precios del petróleo, ante la esperanza de que los miembros de la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP) alcancen algún acuerdo que limite su producción petrolera en una reunión que a partir de hoy se llevará a cabo en Argelia. P.C. tipo de cambio El País Argentina y Brasil, los países con mayor carga fiscal sobre el trabajo de América Latina FRANCISCO URANGA Argentina y Brasil, los países con mayor carga fiscal sobre el trabajo de América Latina España ocupa el puesto 13 entre los países con más tributos sobre el trabajo Por cada 100 pesos que un empresario paga a un trabajador argentino, 34,6 son destinados a pagar impuestos y cuotas a la Seguridad Social. Brasil (32,2%), Uruguay (30,5%) y Colombia (30%) también tienen una carga fiscal que supera el 30%. Entre los países con menor presión fiscal sobre el salario están Honduras (10%), Trinidad y Tobago (11,1%) y Guatemala (13,2%). P.C. OCDE, América Latina, política fiscal, impuestos ¿Cuál será tu pensión en el futuro? La larga espera del sobre naranja LAURA DELLE FEMMINE Ningún rastro de los sobres naranja. Las famosas cartas que el Gobierno había prometido enviar a los mayores de 50 años, para que conocieran su pensión futura, se han desvanecido. En su lugar, la Seguridad Social lanzó el año pasado un simulador electrónico donde se puede consultar cuánto se cobrará después de la jubilación. Pero sus límites técnicos hacen estos cálculos fiables solo para los trabajadores que se jubilen antes de 2019. Mientras, reina el silencio y el Estado sigue sacando dinero de la hucha de las pensiones, cuyos recursos han bajado desde los 66.815 millones de euros de 2011 a los 24.207 millones en 2016. P.C. pensiones, seguridad social La rentable paz laboral del sector del automóvil RAMÓN CASAMAYOR Madrid 23 SEP 2016 - 12:17 CDT Durante los últimos lustros, la evolución de la industria automovilística en España ha sido un caso de estudio internacional. Son varios los factores que han contribuido a su éxito y a su rápida recuperación tras la crisis económica, pero hay uno que destaca: el papel desempeñado por los trabajadores. El alto nivel de sindicalización del sector, con un porcentaje muy elevado de trabajadores afiliados, no ha sido un obstáculo sino la mejor garantía de cumplimiento de los acuerdos con las empresas. Gracias a su compromiso, los sindicatos han podido ser exigentes con la dirección a la hora de cumplir sus promesas, como las de incorporar la producción de nuevos modelos o mejorar los beneficios sociales. Instrumentos como la ampliación de la jornada anual, la extensión de los periodos vacacionales, bolsas de horas, horas extraordinarias, expedientes de regulación de empleo suspensivos, jubilaciones parciales, contratos eventuales o contratos de relevo han sido de uso ordinario en las negociaciones de los últimos años, sobre todo en las plantas de los fabricantes, que se han extendido en muchos casos a las de componentes. Los trabajadores temen que haya un gran proceso de deslocalización de la industria P.C. industria automotriz, automóvil